

INITIATIVE DE LA CHARTE DE LA TERRE



FLASHINFO
Janvier, 2003

Dans cette édition:

1. Les événements sur la Charte de la Terre attirent les foules à Porto Alegre
2. Des posters de la Charte de la Terre dans toutes les écoles du Chili
3. Valéry Giscard d'Estaing gagne le "Earth Charter Award"
4. La Charte de la Terre dans un forum de discussion en ligne
5. La Charte de la Terre dans un livre à paraître
6. Gros succès pour une représentation basée sur la Charte de la Terre
7. Un membre de la commission de la Charte de la Terre vice-ministre de l'environnement au Kenya

1. Les événements sur la Charte de la Terre attirent les foules à Porto Alegre

Une petite équipe de l'Initiative de la Charte de la Terre a participé au Forum Mondial de l'Education et au Forum Social Mondial la semaine dernière à Porto Alegre au Brésil. Des séminaires présentant la Charte de la Terre ont été présentés à des salles combles. Dans les deux forums, les présentations avaient lieu dans une des salles principales. La Charte de la Terre avait aussi une place à part au 'ForumZINHO', le 'Forum Social pour les Enfants' qui se tenait en parallèle du Forum Social et qui mettait en avant l'importance de la voix des enfants dans la définition d'un nouveau monde durable



Forum Mondial de l'Education

Le thème du 2nd Forum Mondial de l'Education était « Education et Transformation : L'Education Publique dans la Construction d'un Nouveau Monde Possible ». La Charte de la Terre était présentée le 22 Janvier sous le thème « Vivre ensemble : comprendre et vivre la Charte de la Terre ».



L'organisation coordonnant l'événement, 'Nucleo dos Amigos da Infancia e da Adolescencia' (NAIA) avait préparé une ouverture haute en couleur dansée par des enfants. Notre éminent membre brésilien de la Commission, Leonardo Boff, faisait partie du panel avec des membres du réseau de la Charte de la Terre, le responsable de l'Institut Paulo Freire, ainsi qu'un représentant de l'UNESCO Brésil. La foule estimée à 3 à 5000 personnes a rempli l'énorme entrepôt sur les docks de Porto Alegre.

Les discours allaient de commentaires d'ouverture sur la nécessité d'une nouvelle pédagogie écologique dans le monde de l'éducation à des exemples concrets de l'utilisation de la Charte de la Terre dans différents environnements éducatifs. Il a été réaffirmé que la Charte de la Terre représentait une ressource éducative primordiale pour aider à construire un nouveau monde possible. Leonardo Boff a conclu la session avec un discours particulièrement inspirant durant lequel il a cité plusieurs passages de la Charte de la Terre qu'il tenait précieusement dans ses mains.

Malgré la chaleur de l'après-midi à Porto Alegre, et plus de quatre d'attention, la foule s'est levée pour applaudir et a ensuite essayé de trouver comment se procurer une copie de la Charte de la Terre. Nul besoin de préciser qu'il faudra en ré-imprimer.

Forum Social Mondial

Le Forum Social Mondial était organisé cette année avec le slogan "Un Autre Monde est Possible", et s'attendait à une participation de 100 000 personnes.

Un séminaire intitulé «La Charte de la Terre – un consensus minimum pour l'homme» a lancé le 1^{er} jour du Forum. L'événement parfaitement organisé par l'Institut Paulo Freire (IPF), s'ouvrait sur un diaporama émouvant montrant des images fortes de destruction, pendant que des extraits de la Charte étaient lus en même temps, appelant à une autre vision. Le public était ensuite invité à participer à une activité où des ballons représentant notre planète fragile étaient distribués. La musique et des accolades à la Brésilienne ont fini de mettre en place l'ambiance de la session.



La plupart des orateurs de l'événement du Forum de l'Education ayant accepté de participer ici aussi, le public a pu apprécier et réfléchir aux idées qui leur étaient proposées pendant les deux heures environ de discours sur la Charte de la Terre. Jose Romao, Directeur Exécutif de IPF a fini sur un hommage à Paulo Freire, et l'intervention de Leonardo Boff a été, cette fois encore, particulièrement appréciée.

Une superbe clôture de la session a été offerte par un groupe de jeunes qui s'était réuni à Porto Alegre. Ils ont demandé au public de fermer leurs yeux, de penser à une action concrète que chacun envisageait d'entreprendre, et de la crier tous ensemble. Comme l'a exprimé Moacir Gadotti, «Avec ce cri de bataille, nous appelons la paix». L'applaudissement final représentait l'espoir et la motivation.

2. Des posters de la Charte de la Terre dans toutes les écoles du Chili

Une des actions planifiée dans l'ambitieux programme de notre Comité National Chilien est la distribution de posters dans les écoles du Chili. Les 3000 premiers posters sont en cours d'impression et seront distribués dès que possible. Des cours et ateliers complémentaires sont aussi en train d'être préparés. Pour plus d'information ou pour participer, contactez notre représentant national : ecopol@vtr.net

3. Valéry Giscard d'Estaing gagne le « Earth Charter Award »

Organisé par Pro Natura, la plus ancienne NGO environnementale Italienne, et Green Cross Italie, le "Earth Charter Award" s'est déroulée le 22 Octobre en Calabre. Sous le haut patronage du Président de la République Italienne et le Soutien du Président du Sénat, du Président Premier Ministre du gouvernement, autorités non-italiennes qui ont mis en pratique les principes de la Charte de la Terre. Pour 2002, le d'Estaing qui préside le Européenne. La cérémonie était national Corrado Maria Daclon (à gauche sur la photo). Plus d'information en italien et des photos, visitez : www.cartadellaterra.it/premio.html



République Italienne et le Soutien du de la Chambre des Députés, et de cette récompense prime les en pratique les principes de la prix a été décerné à Valéry Giscard développement de la Constitution présidée par notre représentant

4. La Charte de la Terre dans un forum de discussion en ligne

La Charte de la Terre est étudiée dans un groupe de discussion en ligne appelé 'Vers une Démocratie Globale'. La mission du groupe est l'étude des différentes formes de démocratie et leurs rôles dans les processus globaux d'auto gouvernements. Le but final est de mettre en avant ces principes pour avancer vers un système d'ordre mondial davantage basé sur la société civile. La discussion est accessible en Esperanto, Français et Anglais sur <http://groups.yahoo.com/group/TowardGlobalDemocracy>

5. La Charte de la Terre dans un livre à paraître

Nous sommes heureux de vous annoncer que la Charte de la Terre a été une fois encore incluse dans un livre. En anglais, « *101 Ways to Participate in Having a World that Works for Everyone* » sera disponible en ligne et en copie papier très bientôt. Pour plus d'information, contactez l'auteur Dsslbs@aol.com

6. Gros succès pour une représentation basée sur la Charte de la Terre

A l'automne dernier, lors d'un Sommet de Communauté Locale, 15 étudiants d'une école du Minnesota aux USA ont préparé et présenté une pièce de 10-12 minutes intitulée « This is our declaration » (*Ceci est notre déclaration*). La pièce était entièrement basée sur la Charte de la Terre et mettait l'accent sur l'importance des jeunes dans la création de sociétés durables. Elle a rencontré un tel succès qu'elle a été immédiatement présentée à différents collèges et églises locales, invitée à l'ONU, et va probablement se déplacer en Allemagne et en Belgique. Pour contacter le groupe, écrire à climber5_9@hotmail.com

7. Un membre de la Commission de la Charte de la Terre vice-ministre de l'environnement au Kenya



Le nouveau Président Kenyan, Mwai Kibaki, a récemment formé son cabinet et nommé un membre de la Commission de la Charte de la Terre, Mme Wangari Maathai, Vice-Ministre auprès du Ministre de l'Environnement, des Ressources Naturelles et de la Faune. Cela lui donnera l'opportunité de travailler plus en avant avec la Charte de la Terre vers la paix, la démocratie et l'environnement aux niveaux locaux et nationaux. Nous lui souhaitons beaucoup de succès à ce nouveau poste.